

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

JEANNETTE DUGAS

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Dugas vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Jeannette
et lui obtenir le Royaume des élus !



SŒUR JEANNETTE DUGAS

« Je te rendrai grâce en droiture de cœur ».
(Ps 119, 7)

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*

Hommage à sœur JEANNETTE DUGAS (Sœur Sainte-Florentine)

Naissance : 17 juillet 1928 à Saint-Guillaume (Québec)

Baptême : 19 juillet 1928

Nom du père : Rosario Dugas

Nom de la mère : Florentine Arpin

Vœux temporaires : 20 mars 1950

Vœux perpétuels : 15 août 1953

Date du décès : 15 juin 2016

1928-2016

Dans la verdoyante campagne de Saint-Guillaume, Jeannette voit le jour le dix-sept juillet 1928. C'est le sixième trésor d'une famille de huit enfants, tous désirés et élevés chrétiennement. Fille de la terre, Jeannette suit son père aux champs et y respire le bon air de chez-nous. À l'école no 5, elle entreprend ses études élémentaires enrichissant ses connaissances pendant neuf ans puis se dirige vers l'École normale Saint-Joseph où elle obtient diplôme, attestations et Baccalauréat en pédagogie. La liste serait longue si l'on mentionnait tous les cours de perfectionnement qu'elle a emmagasinés tout au long de sa vie pour mieux servir.

Dans ses loisirs et pendant les vacances, Jeannette aime travailler à la ferme, aider à l'entretien extérieur de la maison, c'est une femme du grand air. C'est là que l'appel du Christ se fait entendre et en toute docilité elle entre au Noviciat de notre communauté le vingt-sept août 1947. Sérieuse dans son apprentissage, elle se laisse former à la vie religieuse avec joie et soumission.

Dès septembre 1949, encore novice, elle se dirige vers Saint-Joseph-de-Sorel pour enseigner en deuxième année, jusqu'à Noël. Elle revient à la Maison mère pour vivre son année canonique. Le grand oui prononcé, elle retourne dès le soir pour reprendre sa classe avec enthousiasme. Pendant plus de

vingt-cinq ans, elle donne le meilleur d'elle-même comme professeur à l'École Larocque de Saint-Hyacinthe, Sainte Julie, Tracy, Saint-Ignace-de-Standbridge et Laverlochère pour n'en nommer que quelques-unes. En 1974, elle devient responsable à notre école privée : secondaire I pendant quatre ans et secondaire II pendant un an où les élèves apprécient sa droiture et sa bonté.

Femme aux nombreux talents, une deuxième carrière s'ouvre pour elle. Nous la retrouvons à l'imprimerie de la Maison mère pendant neuf ans. Elle assume le service de la comptabilité à la Résidence Bergeron pendant neuf ans et de l'audiovisuel à la Maison mère pendant sept ans. Comme loisirs, elle exécute réparations mineures en plomberie et en menuiserie. Les mots croisés sont ses favoris quand vient le soir. Femme de prière, sœur Jeannette rencontre son Dieu pour renouveler ses forces et jouir de sa présence.

En 1979, un projet de récupération voit le jour grâce à son zèle ardent. Elle invite jeunes et adultes à devenir missionnaires en récupérant les *attaches à pain* et autres articles pour libérer les poubelles, diminuer la pollution et aider les dépourvus par le produit de leur vente. En 1998, une courte expérience de bénévolat à Saint-Joseph-de-Sorel augmente sa compassion pour les déshérités de la vie. Devenue semi-retraitée à la Maison mère, elle s'intéresse toujours aux jeunes par l'aide aux devoirs, à nos aînées par le comité des loisirs et à ses parents par son soutien moral.

Quelle âme vaillante et généreuse qui se dit toujours en mission malgré sa santé chancelante! Aimer et servir répond bien à sa devise : «**Je te rendrai grâce en droiture de cœur**» (**Ps 119, 7**). Jeannette, ton professionnalisme, ta fidélité et ta magnanimité ont donné leur pleine mesure. Ta famille et ta communauté rendent grâce au Seigneur pour ta vie de fille de Dieu qui aujourd'hui remet son âme en toute confiance et abandon entre les mains de notre Père.

Georgette Saint-Laurent, s.j.s.h.